



Falanga

MAYO

10

Lunes

El sufragio universal es inútil y perjudicial a los pueblos que quieren decidir de su política y de su historia con el voto.

José Antonio

Primer Año Triunfal - Núm. 105

Redacción y Oficinas: CASA PRIMO DE RIVERA, Calle María Cristina, 47, Teléfono 2078 - PALMA

Suscripción: 2'50 ptas. al mes

Boletines de Información del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día de ayer.

El del sábado

EJERCITO DEL NORTE:

Frente de Aragón: Fuego de mortero y cañón en el frente, sin consecuencias.

Frente de Vizcaya: En el día de hoy han sido coronadas por el más franco éxito las operaciones que se desarrollaban en el macizo del Sollube. El duro combate sostenido en el día de ayer contra las fuerzas rojas, establecidas en la alta divisoria, terminaron en el día de hoy con brillante y arrollador asalto de nuestras tropas que coyendo sobre la línea de posiciones enemigas destruyeron y aniquilaron a los batallones que en ella se encontraban, quedando ocupados y rebasados el vértice de Sollube, Anchurruga, Traende, Goyenzabal, Maunas, Tritón, Olazarreto, Abtradecoa, Landagoicosa e Iturriete, llegándose a 5 kms. de Munguía. Se cogieron al enemigo una batería del 7 y medio, un gran depósito de municiones de todas clases, granadas de mano, fusiles y morteros, estaciones telefónicas, kilometros de cable, un gran depósito de prender con varios millares de uniformes y diverso material. El número de muertos cogidos en el campo, pasan de 300, abundando los prisioneros y milicianos pasados a nuestras filas con armamento. Desde las crestas de Sollube se vé el puerto del Abra que queda a 19 kilómetros de nuestras avanzadas.

Frentes de Santander y Asturias: Sin novedad.

Frente de Madrid: Un ataque enemigo llevado a cabo con tanques e Infantería sobre las posiciones conquistadas ayer, al Sur del Tajo, ha sido rechazado y perseguido el enemigo por nuestras tropas hasta el pueblo de Arge, donde se cogieron 18 prisioneros, material de guerra, 4 ametralladoras y un gran depósito de calzado.

Frentes de Avila y Soria: Sin novedad.

EJERCITO DEL SUR:

Frentes de Andalucía: En Granada tres aviones enemigos han efectuado una incursión resultando muertos una mujer, tres niños y dos paisanos y heridas 5 mujeres, 10 paisanos y un soldado.

Salamanca, 8 de Mayo de 1937
De orden de S. E. El Coronel de E. M.
—Luis Villanueva.

El del domingo

EJERCITO DEL NORTE:

Frente de Aragón: Ligeros tiroteos en algunos sectores.

Frente de Vizcaya: En la noche de ayer, el enemigo acumuló varios batallones sobre el frente de Sollube y después de una intensa preparación de fuego de artillería, el enemigo intentó avanzar siendo duramente rechazado, abandonando numerosos muertos. El mal tiempo reinante, ha dificultado el movimiento de las tropas, que, sin embargo, han avanzado rebasando el sector O. de Guernica, Ugarte de, Mújica y Besauguier; y en el sector del frente de Amorebieta, cotos 329 y 333. El enemigo intentó recuperar las posiciones perdidas en este último sector, montando un ataque que nos obstante la preparación intensa de artillería y las fuerzas de infantería acumuladas fué rechazado con gran número de bajas. En el sector de Machichaco, fué cogida una batería de costa por las tropas de nuestra Brigada Legionaria, «Flechas Negras».

Frentes de Santander y Asturias; sin novedades dignas de mención, habiéndose presentado un sargento, un cabo y 11 milicianos.

Frentes de Avila y Soria: Sin novedad.

Frente de Madrid: Al Sur de Toledo, el enemigo intentó de nuevo recuperar las posiciones perdidas en días anteriores, y precedido de 12 tanques desencadenó un ataque que fué rechazado con grandes pérdidas para los rojos.

EJERCITO DEL SUR:

Frentes de Andalucía: Sin novedad digna de mención; habiéndose presentado a nuestras líneas 10 milicianos con armamento.

En Córdoba, la aviación enemiga bombardeó de nuevo la población, resultando con graves daños el edificio del dispensario anti palúdico y y heridas 6 personas de la población civil, 2 hombres, 2 mujeres y 2 niños, una de éstos de 8 años.

Salamanca, 9 de Mayo de 1937
De orden de S. E., El General 2.º jefe de E. M.—Francisco Martín Moreno.

José María Pemán excelso poeta español, ha compuesto la siguiente letra para cantar el

HIMNO NACIONAL

1.ª Estrofa

¡Viva España!
Alzad los brazos, hijos del
pueblo español,
Que vuelve a resurgir.
¡Gloria a la Patria
Que supo seguir
Sobre el azul del mar
El caminar del sol!

2.ª Estrofa

Triunfa España:
Los yunques y las ruedas
canten al compás
Un nuevo himno de fe.
Juntos con ellos cantemos
[de pie]
La vida nueva y fuerte
De trabajo y paz.

Más de 50 aparatos de bombardeo apoyan nuestro avance en el frente de Bilbao

Los anarquistas se han apoderado de varias poblaciones importantes

Un nuevo decreto del Jefe de Estado a favor de los sin-trabajo

El 1er. Aniversario del Imperio en Roma

Más de 50 aparatos de bombardeo apoyan un avance de nuestras tropas en el frente de Vizcaya

RADIO VERDAD

GUERNICA.—Prosigue el avance de nuestras tropas más allá de Onidano, con la colaboración de más de 50 aparatos de bombardeo, encargados de aniquilar a las baterías adversarias. Con la colaboración de la aviación y artillería, la infantería del General Mola, ha efectuado un importante avance, capturando muchos prisioneros.

La brigada mixta de los Flechas Negras y cuyo avance ha sido protegido por 14 tanques ha ocupado una zona de 4 kilómetros de profundidad, en el sector del Cabo Machichaco.

Cómo se trata a los prisioneros rojos en la España de Franco

PARIS.—La Agencia Havas recibe el siguiente telegrama de su enviado en el frente de Vizcaya: «Con relación a la conducta observada por los nacionales con los prisioneros rojos, todos los prisioneros hechos por los nacionales en el frente vasco son mandados a los puntos de concentración. He visitado bien en estos campos y en uno de ellos que era un antiguo convento, en el cual hay más de 2000 milicianos rojos. Estos, de día trabajan, en la reparación de carreteras. Los prisioneros comen el mismo rancho que las tropas y están contentísimos de haber logrado escapar del infierno bolchevique. Después de comer se reúnen alrededor de los receptores de radio. En las horas de descanso practican el deporte, Visten bien y su aspecto es inmejorable.»

La emisora de Bilbao da normas para la evacuación

BILBAO.—La emisora de esta población ha dado a conocer la siguiente nota: «Se hace saber a todos aquellos que tengan billete de evacuación hasta el 1.815, deberán presentarse antes de las 4 de la madrugada del 15 del corriente mes, lo que se comunica para conocimiento de los interesados. Esta noche, pasarán a recoger las maletas, las cuales no deberán reclamarlas hasta el momento señalado.»

Ocupación de Ugartede y Mujica y de las cotos 328 y 333

SEVILLA.—En el día de hoy, nuestras tropas han ocupado los pueblos Ugartede y Mujica que ya hemos dejado atrás. También se ha

ocupado las cotos 329 y 333. Se nos comunica también que en las inmediaciones del cabo Machichaco se han descubierto 15 cañones del 15 y 1½ que pronto estarán en nuestro poder, porque nuestros soldados se encuentran muy cerca del enemigo.

El cónsul belga no se cree seguro en Bilbao

BURDEOS.—El cónsul belga en Bilbao, se ha refugiado ya en la población de Hendaya y ha declarado que de no recibir órdenes terminantes de regresar a Bilbao no piensa volver a esta ciudad.

Crónica del enviado del Cuartel del Generalísimo en el Frente de Vizcaya

Hoy han continuado las operaciones de avance en el sector Norte de Bermeo. El día ha sido malísimo, hasta el punto de que no han podido volar ni uno solo de nuestros aparatos, pues las posiciones marxistas se hallaban al amparo de la típica niebla del país vasco que cubre por completo las cumbres de Guericiaiz y otras varias que son objetivos militares de este avance.

El enemigo se hizo fuerte, pero tuvo que ceder ante nuestras tropas, que en un arrojado extraordinario, continuaron su avance, coronando la mayoría de las crestas que se alzaban entre ellas.

Varios contraataques desarrollados por el enemigo han servido para castigarle durísimamente. Una columna nacional se encuentra ya menos de tres kilómetros de Amorebieta, donde se encuentran—según declaraciones de los prisioneros—grandes contingentes enemigos, excelentemente fortificados. Desde mi puesto de observación, ha dos o tres días que veo alzarse grandes columnas de humo por Amorebieta y Munguía, lo que hace suponer la suerte que habrán corrido estas dos poblaciones, que seguramente han sido incendiadas por los marxistas, como es su costumbre.

Hoy les hemos hecho a los rojos muchos prisioneros en el sector de Bermeo y, junto al cabo Machichaco, les hemos cogido una batería completa de 10 y medio, cañones que se han disparado ya contra el enemigo.

Si mañana amanece el día claro, la operación quedará completamente realizada. De todas formas, en el día de hoy se ha avanzado y, sobre todo, se ha castigado al enemigo muy perfectamente.

Otro decreto del Generalísimo en favor de los sin trabajo

BURGOS.—El Generalísimo ha promulgado un decreto en virtud del cual los obreros que se hallen sin trabajo y por tanto, faltos de medios de vida, además de ser dispensados del pago del alquiler, noticia que publicamos a su debido tiempo, están excluidos de pagar agua, gas y electricidad, hasta que encuentren trabajo por medio de las Oficinas de colocación. El privilegio afecta a las familias de los combatientes.

Y los Ingleses sin enterarse...

CORDOBA.—Se ha producido otro criminal atentado sobre la población civil, que ha sido bombardeada cobardemente por los aparatos rojos. Las bombas de los aparatos marxistas, han alcanzado un dispensario.

El «Almirante Cervera» derriba un aparato rojo

SAN SEBASTIAN.—Se reciben noticias de que el crucero español «Almirante Cervera» ha disparado contra un aparato rojo, habiéndolo abatido.

Los del control... controlan

MILAN.—Los aviones que aterrizaron ayer en el aeródromo de «La Air France» han sido desmontados y enviados a España en presencia de un delegado del comité de control de no intervención.

El Gobierno francés prohíbe las manifestaciones en la fiesta de Santa Juana de Arco

PARIS.—Con motivo de la fiesta de Santa Juana de Arco, se han prohibido toda clase de manifestaciones; no obstante esta prohibición, numerosas personas han ido a poner flores a la tumba de la santa francesa, sin que haya habido que registrar incidente alguno. En Tolouse, socialistas y comunistas se han organizado en manifestación y han irrumpido en las calles cantando la internacional. El público ha censurado esta provocativa actitud.

Se retirarán de Londres los corresponsales de prensa Alemana

BERLIN.—Corren rumores de que es posible que sean retirados de Londres los corresponsales de prensa de Alemania. Obedece tal actitud a la campaña anti-nazi que realiza la prensa británica.

Una Patria. Un Estado. Un Caudillo.

La Patria: España. El Estado: Nacional-Sindicalista. El Caudillo: Franco.

Aniversario del Imperio en Roma

Más de medio millón de turistas...
60.000 bayonetas desfilan...
Habla el fundador del Imperio ¡DUCE!...

Celebración del aniversario del Imperio en Roma

Más de medio millón de turistas han llegado a Roma para presenciar la gran revista militar que ha tenido lugar esta mañana, en la fastuosa nueva Vía del Imperio, a lo largo de diez kilómetros de extensión.

Desde antes de la hora del alba, la multitud se había echado a la calle, ocupando los lugares de preferencia en las tribunas que se habían alzado al efecto a ambos lados de la Gran Vía.

Durante la noche anterior, la animación en la capital ha sido imponente. La circulación de coches ha sido incesante. El servicio especial de guardias, que se había organizado para descongestionar la plaza de la Cancillería, ha funcionado admirablemente. El público, agolpado en las bocacalles, no dificultaba el tránsito rodado. En general, la circulación normal se ha logrado totalmente.

Los últimos trenes, que llegaron a última hora de la madrugada, estaban completamente abarrotados. Por carreteras, han funcionado todos los medios de locomoción transportando enormes masas de viajeros.

A las siete de la mañana, no quedaba ya ni un sólo sitio vacío en las tribunas para presenciar el desfile. Un verdadero hormigueo humano entraba en la Plaza Venecia, donde han tomado posiciones los destacamentos generales de las tropas, mientras otras se situaban en la plaza de Vittorio Emanuele, desde donde se debía iniciar el desfile. En él tenían que tomar parte 60.000 soldados, a lo largo de diez kilómetros, desde el Aventino hasta llegar al arco de Constantino, arco por el que un día pasaron las victoriosas legiones romanas.

Por doquier, en la brillantez de las armas, en la marcialidad de las formaciones y en la alegría de las multitudes, se expresaba fielmente la fuerza del Imperio y la resonancia de la victoria.

Cuando las 60.000 bayonetas, obedeciendo a un solo mando, tocaron el suelo, éste tembló, ante el Rey-Emperador y ante el Duce.

Las autoridades aparecieron en la tribuna para presenciar la gran parada. En ella, se veían a Víctor Manuel III con su E. M. y el Duce con el Gobierno en pleno. El cuerpo diplomático también estaba allí. El blanco de todas las miradas era el Duce, a quien constantemente se saludaba, correspondiendo él con el brazo en alto.

Comenzó el desfile. Aparecen oficiales a caballo, que abren la marcha de la comitiva. Después, un grupo de motoristas, el ruido

de cuyos motores es tan uniforme y rítmico que se puede decir es casi musical. A continuación, los cadetes de caballería, montando sus corceles briosos, al trote corto, ejecutando rápidos movimientos ante la tribuna, ganándose los aplausos delirantes de la muchedumbre. Pasan después cañones en volandas, enormes masas de hierro transportadas con facilidad. Cada soldado es portador de un mosquetón. Pasan regimientos de infantería. Tras de ellos, carros con ametralladoras. Más tarde, carros blindados, tanques, que levantan entre el público emoción, como elementos de combate nuevos y modernísimos. El paso de los elementos motorizados es el paso del que podríamos llamar monstruo terrible de la guerra. Se arrastran por los pavimentos. Los ocupantes de los mismos van provistos de mascarillas anti-gas. Las damas de la Cruz Roja hacen su aparición y en el mismo momento, se oyen vitores para María Josefa de Saboya. El desfile continúa y las fuerzas, entre enorme entusiasmo patriótico, son aclamadas con fervor, especialmente las indígenas, con sus vistosos uniformes. Se ha contemplado el paso seguro del Imperio italiano, que se abre camino en el mundo y que se mueve a los compases de la «Giovenezza».

Terminada la revista imperial, la muchedumbre irrumpe en la plaza Venecia, con gritos de «¡Duce, Duce!». Durante la tarde, el Jefe del Gobierno tuvo que salir 17 veces al balcón, hasta las 17 horas; constantemente era requerido por la multitud para que les dirigiera la palabra. A las 20, otra vez, y otras dos veces hasta las 22. El gentío obligó a hablar a Mussolini. Este, siempre amable con su pueblo, dijo:

«¿Porque queréis que hable si yo no poseo elocuencia? «Porque tu voz es la del pueblo y es signo de vida», ha contestado una voz del público. «Pues contad lo que habeis visto esta mañana y propagad la grandiosidad de la Italia Imperial». Aún tuvo que que asomarse el Duce otras varias veces, y a la hora que se trasmite esta crónica—las 23 horas—ante el palacio del Jefe del Gobierno está todavía estacionada la muchedumbre.

También la plaza del Quirinal se ha visto atestada. Allí se ha organizado una gran manifestación, que ha obligado al Rey-Emperador a asomarse al balcón para saludar a la multitud que le aclamaba.

Todos los edificios públicos italianos lucen espléndidas iluminaciones, así como muchísimos particulares.

La situación continúa confusa en Barcelona.—Numerosas poblaciones en poder de los anarquistas.—Se intensifica la vigilancia en los cuarteles y centros oficiales

PARIS.—Según noticia que se reciben de Barcelona la situación prosigue gravísima en toda Cataluña. Los anarquistas han logrado imponerse en Lérida, Gerona, Figueras, Tarrasa, Tortosa y otras poblaciones. Mientras, la situación continúa confusa en Barcelona, donde ninguna de las fracciones ha logrado prevalecer. La población asiste desprovista a los sangrientos episodios de la revolución anarquista.—El llamado gobierno de la generalidad ha acabado por perder el poco prestigio que le quedaba a raíz de los acontecimientos de la pasada semana. Los dirigentes del partido de «Esquerra Catalana» han celebrado numerosas reuniones en las que ha prevalecido el criterio de intensificar la persecución de todas las organizaciones dependientes de la CNT.

2 minutos...

La riqueza tiene un destino, un deber, el de mejorar las condiciones de vida de los pueblos.

El Capital tiene que dar trabajo—Capital, sí; Capitalismo, no—tiene que ayudar, tiene que cooperar en la obra gigante de la reconstrucción de España, de la construcción del Estado Nuevo.

No podrá haber capitales acumulados escondidos, inertes, muertos. El Capital no puede ser regalo y lujo de los menos, debe ser, debe servir para que los más lleven una vida digna y humana.

El Estado Nacional-Sindicalista hará imposible el espectáculo irritante y odioso del paro forzoso, de las casas infectas, de los hacinamientos míseros, porque impondrá un Orden nuevo, sin asureros, sin explotadores y sin especuladores, gentes todas sin entrañas y antinacionales.

España será organizada, tan pronto termine la Guerra Santa, corporativamente mediante un sistema de sindicatos verticales por ramas de la producción, al servicio y en beneficio de la integridad económica.

Todos vamos a tener participación en la gran tarea Nacional-Sindicalista.

Los Sindicatos de gremios hasta ahora apartados de la vida pública a causa del parlamento y de los partidos, pasarán a ser órganos directos del Estado.

Todos estamos interesados, porque todos tomaremos parte directamente en la gran empresa común del Estado-Sindicalista.

ASEGURESE

contra el riesgo de un fallecimiento en su hogar en "LA PREVISORA MALLORQUINA" entidad legalmente establecida y que por una pequeña cuota mensual le preserva de toda molestia y gasto.

Francisco Sancho, 35 Teléfono 2529

Ha salido

Vértice

La gran revista Nacional

Para suscripciones: Corresponsal
San Cayetano, 3 : Teléfono 2716

C o p l e r o

BESOS...

Por tierras de Rusia una comisión que manda Valencia, causa sensación.

Al Jefe le llama el mismo Stalin y dándole un beso le dice «Pillín».

Después muy amable a todos abraza.

(Es que son señores de la misma raza)

En ambas mejillas dos besos sonoros y ellos lo repiten.

(Claro como loros)

Y allá por Valencia también besarán y será más dulce la falta de pan.

ARRES

Impresiones de una excursión a Sóller con los Flechas

¡Eso es el futuro de España! Nosotros tenemos en nuestra psicología la tara de haber vivido la turbonada de la Historia. Por eso nuestra misión es desaparecer, morir y dejar paso a esa Generación nueva plétórica de vitalidad bajo el yugo de la disciplina e inspirada en cinco flechas tensas que buscan el infinito en un afán perfecto de superación.

¡Eso es el futuro de España! Ante él con el brazo en alto saluden todos...

Dos trenes abarrotados de flechas, hacia el valle de Sóller. Banderines alegóricos y caras sonrientes. En el momento de partir brota de todos los labios el Himno de la Falange con sus palabras emocionantes curtidas en los campos de batalla...

El campo asociándose al día perfecto muestra entre el verde del Mayo, manchas de amapolas y margaritas amarillas que forman gigantesca bandera Imperial.

En el interior del tren va la disciplina «en su lugar descanso». Llegamos al valle. Al entrar en él se percibe el olor del azahar, que nos ofrenda la Naturaleza. Sóller parece la novia pura que espera al prometido.

En el tren va el camarada Rosselló Jefe de la Legión de Flechas de F. E. T. de las J. O. N. S., al que acompañan sus ayudantes camaradas Gamarra y Soler y el Teniente Quiles, profesor de gimnasia de la Juventud Mallorquina.

A la llegada a Sóller el Jefe Local de Falange, camarada Castañer, el Jefe local de Flechas, camarada Guillem, y el Delegado local de la C. O. N. S. camarada Rosselló, nos reciben. Las calles están llenas de público que saludan mano abierta a las banderas.

Causan sensación a su paso por ellas, la perfección estética elevada al grado máximo, de los Flechas Navales, con su uniforme blanco impecable y sobre el corazón el escudo de las cinco flechas rojas.

Allá tras los muros seculares del convento de Sóller oficia el Rdo. D. Bernardo Barceló, una misa. La Iglesia es toda azul. A pesar de los miles de Flechas que en ella se agrupan, el silencio es perfecto.

Se eleva el Señor de la Naturaleza al que presentan armas los gasladores, y del órgano pulsado por el Rdo. Padre Nicolau, de la Banda de Música de la F. E. T. de Sóller y de la Banda de cornetas del Destacamento Militar, fluyen en gama perfecta las notas solemnes de la Marcha Imperial que retruenan por las naves del Templo en un eco de tiempos futuros, basados en tradiciones puras de épocas pasadas, y se rinden las banderas, se presentan las armas, se doblan las rodillas y se humillan las inteligencias.

Pasan otra vez los pequeños hombres del mañana por las calles en vistoso desfile, precedidos de fuerzas del Ejército con sus brillantes cascos de acero, Milicias Nacionales, Requetés y Falange.

Bajo un arco sencillito enfrente de la Casa Consistorial presencia el desfile el camarada Rosselló, junto con el Comandante Militar del sector de Sóller, Comandante Salgado; el Jefe de Milicias Nacionales, el Jefe Local de F. E. T., el Alcalde, el Teniente Coronel de Ingenieros Navales, D. José Rubi y el Teniente Quiles.

Todos al pasar las enseñanzas gloriosas de la Madre Patria, brazo en alto y mano abierta saludan con el nuevo saludo español.

Ha acabado el desfile, todo el pueblo de Sóller quiere sentar a su mesa alguno de esos pequeños vestidos de azul que se desparraman por calles y plazas invadiendo el valle en busca del yantar y como en todas las familias hay una madre, encuentran cariño en todas las casas.

La tarde resulta corta. El campo de Deportes de la O. N. S. local, está lleno de gente, el campo que tiene por gradería, la Sierra Mallorca con sus picachos que se perfilan sobre el azul del cielo.

Movimientos gimnásticos perfectos. El traje blanco armoniza con los rayos del sol. Cubren las vallas en vigía los bajeles de los Flechas Navales... El camarada Jefe felicita al camarada Guillem por su labor.

Carreras con premios y como final un disputado partido de Balompié entre muchachos del Instituto de Palma y un equipo escolar de Sóller.

El cornetín toca llamada. Deprisa que la tarde se acaba. Otra vez en el tren apretados entre cantos y risas. El valle se pierde en la lejanía y pasa el trayecto rápidamente llegando sin darnos cuenta a la capital.

Un día espléndido. Una excursión perfecta. Claro que esta madrugada ha llovido un poco; es que la Naturaleza no quería que los pequeños levantaran polvo con sus marciales pisadas.

ARRES

Largo Caballero continúa mandando refuerzos a Companys—Se rumorea una nueva crisis del Gobierno de Valencia

Confirman de Valencia que Largo de Caballero ha ordenado el envío a Barcelona de nuevas fuerzas entre las que figuran 4 compañías más, motorizadas. También se afirma la probabilidad que el llamado Gobierno de Valencia va a sufrir una nueva crisis, atribuyendo al Ministro anarquista, García Oliver, la intención de dirigir una protesta en vista de los ataques que han sufrido las organizaciones anarquistas.

Lo que dicen de Cataluña los del frente popular francés

Las organizaciones de la Generalidad, en la capital francesa han facilitado a la prensa una nota en la que se dice que reina la mas absoluta tranquilidad en toda Cataluña, pero nadie hace caso de estas descaradas declaraciones, ni siquiera los mismos periódicos del frente popular francés. Estos publican noticias de sus corresponsales de Cataluña, en las que se desprende que la situación continúa caótica y gravísima. En todas las

poblaciones reina el mayor pánico, entre las poblaciones indefensas y esclavizadas por los anarco-bolcheviques. Personas que lograron huir de Cataluña, procedentes del pueblo de la Selva afirman que en aquel pueblo se han registrado sangrientos sucesos, resultando nueve muertos y numerosos heridos.

NOTA IMPORTANTE

Debido a nuestra acostumbrada falta de espacio nos vemos imposibilitados de insertar las reseñas de los actos que los valencianos dedicaron a su Patrona en la Iglesia del Socorro y en la Casa Primo de Rivera y de la Misa de Comunión General infantil celebrada en la Iglesia Catedral.

También por el mismo motivo no podemos ofrecer a nuestros lectores un extracto de la interesante conferencia del Capitán de Navío Sr. Ferragut, sobre la influencia social de la familia.

Comandancia Militar de Baleares

ESTADO MAYOR

Orden General del día 8 de Mayo de 1937 I.º en Palma de Mallorca

MOVILIZACION

El Boletín Oficial del Estado número 187, publica la siguiente orden:

«La movilización de varios reemplazos para atender las necesidades de la guerra, no ha sido obstáculo para que se estimasen como incorporados a filas quienes prestaban su servicio en las Milicias y organizaciones auxiliares en la zona de retaguardia, pero la duración de tales situaciones y el manifestado deseo de los interesados que padecen en su interior satisfacción por correr las mismas vicisitudes que sus compañeros de vanguardia son factores que merecen ser recogidos a fin de establecer un régimen de perfecta analogía, sin olvidar que frente a tan loables conductas deben sancionarse los que eluden el cumplimiento de aquellos deberes que la Patria y su defensa impone.

En virtud de lo expuesto S. E. el Generalísimo se ha servido ordenar:

Art.º 1.º—Todos los individuos pertenecientes a los reemplazos movilizados del Ejército y de la Armada que sirvan en organizaciones y Milicias afectas al Movimiento Nacional, podrán continuar en las mismas siempre que presten sus servicios precisamente en las Unidades destacadas en los distintos frentes de combate.

Los que se hallaren en las poblaciones de retaguardia deberán solicitar del Excmo. Sr. General 2.º Jefe de las Milicias y Fuerzas Auxiliares movilizadas, su correspondiente destino a fin de que proceda al encuadramiento que le está atribuido a dicha Autoridad por mi Decreto n.º 186.

Quienes desearan prestar sus servicios en las Unidades del Ejército y no pertenezcan a las Cajas de Reclutas de la zona liberada se presentarán a iguales efectos ante la que lo esté en el punto de residencia, por la que se harán los oportunos destinos atendiendo las condiciones físicas de los interesados, índole de los servicios militares que con anterioridad hayan prestado y situación de los pertenecientes a su mismo reemplazo.

Art.º 2.º—Quienes perteneciendo a los reemplazos movilizados no se encuentren en las Unidades de combate de las Milicias auxiliares o incorporados a las filas del Ejército o Armada en que se hallen los de igual reemplazo o situación se estimarán como desertores y comprendidos a los efectos de sanción en el último párrafo del artículo 290 del Código de Justicia Militar, por estimarse como forma de eludir sus deberes militares la circunstancia 4.ª del artículo 289 del texto legal invocado.

A este efecto en el plazo de 8 días, se procederá por los interesados a ejercitar la opción que se determina en el artículo presente.

Art.º 3.º—Con el fin de determinar la situación y punto donde prestan sus servicios los pertenecientes a Unidades del Ejército y Milicias, se hará constancia en las cartillas militares del plazo de permiso que se les otorga, para que puedan permanecer en las unidades de retaguardia especificando las fechas de disfrute de permiso o licencia y el lugar donde deban percibir sus haberes, Jefe o Autoridad Militar que otorgó dicho permiso o licencia. Se exceptúan los heridos o enfermos a quienes reglamentariamente se les haya concedido un período de tiempo para atender a su convalencia, en cuyo caso acreditarán aquella situación por medio de las oportunas hojas clínicas o pasaportes.

Art.º 4.º—Quienes no se encuentren provistos de cartillas militares y presten sus servicios en Milicias movilizadas acreditarán el extre-

mo, consignado en el párrafo 1.º del artículo anterior, en virtud de pasaporte o autorización en la que habrán de figurar los datos expresados.

Art.º 5.º—Los que encontrándose afectos a los llamamientos de movilización no justificaran en cualquiera de las formas antes indicadas su situación militar, se considerarán en principio como desertores y puestos a disposición de las Autoridades Militares del lugar en que se encuentren.

Burgos, 24 de abril de 1937.—El General Jefe, *Germán Gil Yuste*.

Lo que de orden de S. E., se publica para general conocimiento y efectos consiguientes.

5.ª—Los que debiendo incorporarse a filas presten en la actualidad su servicio activo como militarizados en las Compañías de ferrocarriles de esta Isla, continuarán prestando su servicio peculiar.

A dicho fin el Comandante Inspector de Ferrocarriles, comunicará con toda urgencia a la Caja de Recluta el nombre de los individuos comprendidos en este caso para que sean destinados a Ingenieros a los efectos de revista.

6.ª—A los presuntos desertores se les instruirá el expediente a que se refiere el artículo 399 del Reglamento de Reclutamiento y con arreglo a las disposiciones vigentes en materia de Justicia.

CONCENTRACION

Se efectuará en la forma siguiente:

a) El Jefe de la Caja Recluta comunicará con la debida anticipación a los Alcaldes, a fin de que éstos lo hagan saber a los interesados, el día en que sin defecto deben verificar su presentación en la misma.

b) Para todo lo referente a viajes, socorros, altas, bajas, incidencias de concentración, presuntos inútiles, etc., etc., se seguirán las normas que indica la norma 2.ª de la O. Cr. de 5 de octubre 1935 (D. O. n.º 230).

c) Los individuos pertenecientes a otras Cajas y los de zona no liberada que se encuentren en estas Islas, efectuarán igualmente su presentación en la de esta Capital, la que procederá a su talla y reconocimiento, asignándole destino al Regimiento de Infantería Palma número 36.

d) Los presuntos inútiles serán evacuados al Hospital Militar de esta Plaza.

e) Incorporados a los Cuerpos, se procederá a una rigurosa policía personal. Por los Jefes de los mismos y el de los Servicios Sanitarios, se cumplimentarán las órdenes circulares de 15 de abril de 1924 (D. O. n.º 90) 6 de febrero de 1925 (D. O. n.º 30) y 6 de septiembre de 1932 (D. O. n.º 213) referente a vacunación.

Las prendas de vestuario civil que lleven los reclutas serán desinfectadas y depositadas en el Almacén de los Cuerpos.

RECLUTS PRESBITEROS

Para los individuos religiosos presbíteros y ordenados «in sacris» se tendrá en cuenta lo dispuesto en los artículos 358 al 367 del Reglamento de Reclutamientos, puesto en vigor por Decreto fecha 19 de octubre última.

SERVICIO REDUCIDO

Los individuos del presente llamamiento que desean acogerse a los beneficios del Capítulo XVII del vigente Reglamento de Reclutamiento, lo harán presente al Jefe de la Caja de Recluta de esta Capital precisamente el día en que verifiquen su presentación a la misma.

Dicho Jefe remitirá al siguiente día a esta Comandancia relación numérica del total de dichos individuos, para resolver en consecuencia.

ASPIRANTES A OFICIALES DE COMPLEMENTO

Los Cuerpos admitirán las solicitudes de los reclutas tanto de servicio ordinario como reducido que deseen ser nombrados alumnos aspirantes a Oficiales de Complemento, siempre que reúnan las condiciones vigentes y remitirán a esta Comandancia relación nominal de los aprobados y desaprobados en los exámenes que determinan los artículos 7.º y 8.º de la orden circular de 16 diciembre de 1930 (D. O. n.º 284) a fin de que puedan ser nombrados definitivamente.

Estos alumnos empezarán los cursos y prácticas que determinan las órdenes circulares de 15 de enero de 1934 (D. O. n.º 14) y 21 de febrero de 1935 (D. O. n.º 44) el día 1.º Junio.

DOCUMENTACION

Por los Jefes de los Cuerpos se remitirán a esta Comandancia antes del día 15 de junio el estado que previene el artículo 372 del vigente Reglamento de Reclutamiento.

PREVENCION

Durante los días de concentración se izará el Pabellón Nacional en el edificio de la Caja.

II CONSEJO DE GUERRA

A las diez horas y treinta minutos del martes día 11 del actual y en el local que ocupa la Escuela de Artes y Oficios de esta capital, se reunirá el Consejo de Guerra Ordinario de Plaza que ha de ver y fallar la causa número 329 del corriente año seguida por los trámites de juicio sumarísimo por el Comandante de Infantería Juez D. Miguel Garau Sureda, contra el paisano Antonio Fons Carbonell.

Será presidido por el Teniente Coronel de Ingenieros D. Ramón Taix Atrrasagasti. El Jurídico Militar de esta Comandancia o su Delegado. El Defensor Alférez de Infantería D. Pedro Carbonell Carbonell.

El Teniente Coronel Jefe de E. M.,—*Carlos Marín de Bernardo*.

LICENCIAMIENTOS

El Excmo. Señor General Jefe de la Secretaría de Guerra del Estado Español en 28 del pasado, dice al Excmo. Señor Comandante Militar de estas Islas, lo siguiente:

«Excmo. Señor, Con el fin de evacuar distintas consultas elevadas a esta Secretaría por algunos Generales de las Divisiones, y unificar el criterio en los distintos casos que puedan presentarse en la aplicación de la orden de 20 de febrero de 1937 (B. O. n.º 37), sobre beneficios a los padres, que tengan dos hijos sirviendo en el Ejército, he resuelto que dicha disposición se aplique con arreglo a las siguientes normas:

1.º—Son aplicables los beneficios cuando alguno de los hijos figura como desaparecido en acción de guerra.

2.º—Son también de aplicación cuando alguno de ellos es hijastro.

3.º—Son aplicables también, cuando el beneficiado o alguno de los hermanos es oficial o suboficial de complemento movilizable, y no lo es para oficiales, suboficiales del Ejército, ni clases e individuos de los Institutos de la Guardia Civil y Carabineros.

4.º—No lo son en el caso que los padres estén en zona no liberada.

5.º—Tampoco proceden cuando alguno de los hijos se halle militarizado, cobrando un jornal.

6.º—Cuando un padre tenga en filas 4 hijos o más, pueden ser licenciados todos hasta dejar dos en aquellas.

7.º—En el caso de que un padre tenga un hijo soldado y los dos alféreces de complemento movilizados, procede licenciar a uno de éstos.

8.º—Cuando el padre o la madre tengan un hijo en filas y hayan perdido, asesinado por los rojos, dos o tres, pueden considerarse comprendidos en el concepto de «muertos en campaña».

Lo que se publica a los efectos que se ordenan y como ampliación a la orden general de 6 de marzo último.

El Teniente Coronel Jefe de E. M., *Carlos Marín de Bernardo*.

Orden General del día 9 de Mayo de 1937, 1.º T., en Palma de Mallorca

IN CORPORACION A FILAS

En virtud de lo ordenado por el Excmo. Sr. General Secretario de Guerra del Estado Español, el Excmo. Sr. General Comandante Militar ha dispuesto efectúen su incorporación a filas los individuos del reemplazo de 1938, comprendidos en los apartados siguientes:

a) Los nacidos en el primer trimestre de 1917 (1.º trimestre de 1938).

b) Los pertenecientes a dicho trimestre que con anterioridad hayan prestado servicio como voluntario.

d) Los que hallándose en estas Islas se encuentran en los casos precitados, aunque procedan de zona no liberada o pertenezcan a otros Ayuntamientos del Territorio Nacional.

Verificarán su incorporación a Cuerpo el próximo día 14 los pertenecientes al grupo de esta capital y al día siguiente todos los restantes.

Los naturales de Ibiza, residentes en dicha Isla y los de Formentera, se incorporarán al Batallón de Infantería destacado en dicha Isla el día que determine el Comandante Militar de la misma, de acuerdo con el Jefe de la Caja Recluta de esta Capital.

En las operaciones necesarias para tal fin se tendrán en cuenta las reglas siguientes:

1.ª—Los que resulten útiles para todo servicio y los que lo sean para servicios auxiliares, por cortos de talla, serán destinados a los Cuerpos que a continuación se expresan en la proporción que a cada uno se indica:

Regimiento de Infantería Palma número 36 el 52 por 100.

Regimiento Artillería de Mallorca el 22 por 100.

Batallón de Ingenieros de Mallorca el 10 por 100.

Grupo de Intendencia de Mallorca el 3 por 100.

Grupo Sanidad Militar el 3 por 100.

Aviación—Base de Baleares el 5 por 100.

Infantería de Marina el 5 por 100.

Para el destino, con arreglo a las condiciones especiales de los individuos, se tendrá en cuenta lo siguiente:

AL REGIMIENTO ARTILLERIA DE MALLORCA

Los que posean títulos universitarios de arquitectos, ingenieros industriales, agrónomos, de montes y minas, licenciados en ciencias exactas, físicas, químicas y naturales.

AL BATALLON D' INGENIEROS DE MALLORCA

Para la Unidad de Zapadores, los arquitectos, ingenieros de caminos y minas y alumnos de las respectivas escuelas, y para la de Transmisiones a los aspirantes del Cuerpo de Telégrafos, telegrafistas y telefonistas.

AL GRUPO DE INTENDENCIA DE MALLORCA

Los oficiales de Aduanas, oficiales del Cuerpo Pericial de Contabilidad del Estado, contadores de fondos provinciales y del Tribunal de Cuentas.

AL GRUPO DE SANIDAD MILITAR DE MALLORCA

Los Médicos, Farmacéuticos, Odontólogos y estudiantes de estas Facultades.

2.ª—Los voluntarios que actualmente se hallan en filas continuarán en los Cuerpos en que prestan sus servicios. Los que hayan servido con anterioridad, serán destinados al Cuerpo en que sirvieron o a uno similar si lo hicieron fuera de esta Isla.

3.ª—Los individuos que se hallan alistados en Falange Marítima Española y van embarcados, serán dispensados de efectuar su incorporación a filas, en analogía con lo dispuesto en la orden de la Secretaría de Guerra fecha 26 de febrero último (B. O. n.º 131), para los que se hallan en los frentes de combate.

4.ª—Lo dispuesto en la orden general de esta Comandancia fecha 2 del actual referente a los funcionarios de Telégrafos, serán también de aplicación a los individuos que deban incorporarse a filas en virtud de este llamamiento.

DESDE EL FRENTE DE MADRID

Una brillante operación en el S. del Tajo.—Los tanques rusos. Calma en casi todos los sectores

(Crónica facilitada por Radio Mallorca)

AVILA, 8.—Una vez conquistado Toledo, los marxistas habían emplazado sus cañones en la parte S. del Tajo, con cuyos disparos iban desmoronando poco a poco las bellezas arquitectónicas de la ciudad imperial. También los rojos habían concentrado por aquel punto grandes contingentes de tropas, material para iniciar por este lado una ofensiva con el fin de descongestionar el frente de Madrid, cuando comenzaba a sufrir el cerco más eficaz de nuestros hombres. Los cañones enemigos, se dedicaban a tirar diariamente sobre Toledo desde sus atrincheramientos, los rojos hostilizaron diariamente a nuestras vanguardias del S. Dispuso por el Mando ocupar aquellas posiciones, nuestros muchachos, con la briosidad y el empuje que nos tienen acostumbrado cayeron sobre los atrincheramientos que el enemigo había construido al otro lado del río. La sorpresa con que se produjo el ataque no dio lugar a que los rojos pudieran reponerse, y el magnífico impulso de nuestros soldados nos valió apoderarnos de los atrincheramientos enemigos y de varios pueblos.

Además, el número de bajas sufridas por el enemigo ha sido grande, dada la escasa importancia de las operaciones desarrolladas. Han cesado los disparos enemigos de la pesadilla de ser hostilizados por los rojos, pues no otra cosa que una pesadilla podía ser el tener una posible ocupación de Toledo por el enemigo.

No podía faltar el consabido contraataque a las posiciones nacionales. Ayer, el enemigo se lanzó, con escolta de tanques rusos unos doce—al asalto de las posiciones por él abandonadas; pero el vano empeño le hizo dejar nuestro poder material de guerra y abundantes muertos. Por la tarde, renació la tranquilidad y el enemigo, harto quebrantado, se dedicó al tiroteo con nuestras vanguardias.

Calma completa en los demás sectores del frente de Madrid y de la Sierra, donde tan sólo en el Tago, los cañones hicieron algunas acostumbradas salvas para calentar cuanto nuestra artillería les dio algunos disparos rápidos y certeros.

Habla Queipo de Llano

La del sábado

Empieza su charla el General, quejándose de que la evacuación de Bilbao continúe protegida por barcos de guerra franceses e ingleses. Este humanitarismo hubieran podido emplearlo en otros muchos casos con nosotros, pero no lo hicieron. Seguramente, dice, los barcos que efectúan la evacuación de Bilbo, entrarán en aquél puerto cargados de material de guerra y viveres.

—Las noticias de Barcelona siguen contradictorias. Company viéndolo que nadie le hace caso y que no cuenta con fuerza para hacerse respetar, cometió la llamada de pedir al comandante de un barco de guerra francés que desembarcara la marinería con el fin de custodiar el Consulado de aquella nación. Después le pidió fuerzas para custodiar la Generalidad, a lo que el Comandante se negó hasta haber consultado con su gobierno. De Cerbere comunican que el movimiento, al parecer, tiende a agravarse.

—Radio Bilbao, dice hoy, que nos han detenido en nuestro avance y que nos han causado muchas muchísimas bajas. Después de oír esto me he enterado del magnífico avance y tremenda derrota que les hemos infligido en aquél frente, en donde hemos conseguido además una gran cantidad de material y prisioneros.

—Tengo una noticia que brindo a los humanitarios ingleses y franceses. La aviación roja que no se atreve a entablar combate con la nuestra, se ha dedicado hoy a bombardear Granada. Lo han hecho principalmente en los barrios obreros, matando a varias mujeres y niños e hiriendo a otros varios paisanos.

—Me han asegurado que el Dean de Chanterbury acepta mi invitación de venir a nuestra zona sin vendas en los ojos. Es lo que debí hacer antes de solidarizarse con el proceder de los rojos. Puede venir, pero tenga en cuenta, que nosotros no pagamos sus gastos. Nosotros no podemos gastar en estas cosas, pues no hemos robado nada a los bancos ni a los particulares. Sin embargo, si quiere venir, encantados y si ha hecho algún dinero en sus viajes por la zona roja y quiere gastárselo aquí mejor que mejor.

—Hoy he recibido un telegrama del Coronel del Regimiento de Castilla, de guarnición en uno de los frentes de Extramadura, en el que me dice que los oficiales, clases y soldados del segundo batallón han hecho una recaudación entre ellos y me mandan 750 pesetas a fin de reponer un barco de la categoría del «España». Yo debo darles las gracias a estos soldados, que hallándose en el frente, se acuerdan de las desgracias de su Patria. ¿Responderán todos? Dios lo haga.

Y termina leyendo el boletín de información y la lista de donativos.

La de ayer

Buenas noches señores: El ministro del Gobierno de Valencia marcha al extranjero. Prepara una base con los dos puntos siguientes: 1.º demostrar la intervención de individuos italianos y alemanes al lado de los nacionales en la guerra civil de España; 2.º comprobar que nosotros hemos cometido en nuestro territorio actos inhumanos y atroces crímenes.

A estos dos puntos hemos de oponer dos razones: 1.º Este ministro dice que fuerzas italianas y alemanas están en España. Pero yo ya he afirmado y demostrado en mis charlas, anteriores que si hay algunos, están en el Tercio. Los rojos en cambio dicen que a su lado luchan batallones enteros de franceses, belgas, rusos etc. La segunda, la que se refiere a que nosotros hemos realizado actos de crueldad, Alvarez del Vayo tiene el cinismo de pedir a las naciones que se nombre una comisión internacional para investigar los actos que se cometen en España. ¡Pero si nosotros no deseamos otra cosa!

Dice el General que acaba de recibir una relación de crímenes cometidos por los rojos y lee a continuación algunos de ellos.

El asunto de Barcelona continúa y continuará por algunos días aunque las noticias y radios dadas por las emisoras catalanas quieran hacer creer que reina en aquella ciudad y en Cataluña la normalidad. Muchas veces ellos se contradicen. Así el Embajador de España en Londres, Giner de los Ríos, ha dado una nota a la prensa inglesa en la que dice que el gobierno de Valencia ha conseguido restablecer plenamente el orden excepto—y entonces ya no es plenamente—en la capital y en algunos sitios de la provincia, que serán dominados fácilmente.

La Generalidad continúa radiando notas para indicar a la población que no ocurre nada anormal en Barcelona pero estas notas son completamente falsas. Un telegrama recibido de París anuncia que los anarquistas después de ocupar Lérida han fusilado a 210 personas, probablemente las que en los primeros días del Movimiento, como partidarios del frente popular, se debieron dedicar a la matanza de numerosas víctimas inocentes. Una vez más se ha cumplido el viejo refrán: «quien a hierro mata a hierro muere».

—El periódico «L'Action Française» dice que Largo Caballero en vista del fracaso del gobierno de la Generalidad, ha enviado al ex-anarquista y ex-presidario García Oliver para convencer a sus antiguos camaradas que cesen en la lucha pero estos se han puesto en contra de él y ha tenido que regresar inmediatamente a Valencia.

El General termina su charla con la lectura de los partes y lista de donativos.

PROTECTORA

HOY Y TODOS LOS DIAS TARDE Y NOCHE

CARMEN BONI

en

Chico o chica?

Line Nord
Constant Remy
y la pequeña

Gaby Triquet

en un canto al amor paternal

TORBELLINO DE ALMAS

(en español)

El sublime sacrificio de un padre que se deja condenar para hacer la felicidad de su hijo!

Próxima semana:

MIRIAM HOPKINS

EN

La Feria de la Vanidad

UN ALARDE DE TECNICA!

Y EL EXTRAORDINARIO REPORTAJE

Nuevas rutas

La pérdida del «Hindenburg»—Las víctimas

—El pésame de Su Santidad—Fallecimiento de

heridos—Cábalas de la prensa inglesa

BERLIN.—El capitán Pruss, ha mejorado. Con el fallecimiento de Erich Knoker, el número de muertos asciende a 35.

ROMA.—Con motivo del desastre del «Hindenburg», el Papa envió sus condolencias a Hitler, tan pronto supo la noticia.

LONDRES.—La prensa inglesa hace muchos comentarios y suposiciones sobre el desastre del «Hindenburg». El «Daily Mail» da como causa probable un acto de sabotaje.

RIALTO

Hoy y todos los días a las 3'30

Anita la pelirroja

por ANN SHIRLEY

El pecado de Madelón Claudette

por HELEN HAYES y LEWIS STONE

Jueves: EL REY DE LOS CAMPOS ELISEOS por Buster Keaton (a) Pamplinas y la producción Ufilm, MARIA LUISA DE AUSTRIA.

MODERNO

Hoy todos los días a las 3'30

CHAMP

WALLACE BEERY-JACKIE COOPER

Garras y colmillos

(en español)

Jueves: Boris Karloff y Bela Lugosi en SATANAS y DIEZ DIAS MILLO-NARIA, en español.

Desde el frente de Asturias

Un gran decaimiento en el campo rojo.—La impresión de los sucesos catalanes.—Más victorias (?) marxistas

(Crónica de la Agencia Logos facilitada por R. Mallorca)

En el campo enemigo se observa gran decaimiento. Habíamos llevado unos cuantos días de calma absoluta en todos los sectores de este frente. Hasta la noche de ayer duró aquella. Anoche, los rojos volvieron a dar señales de vida, largando unos cuantos pil-dorazos del siete con cinco sobre las posiciones avanzadas del Naranco y del Cementerio. Sin embargo, más parece una diversión estratégica que la formal y decidida de entablar combate, porque es lo cierto que en todo el campo enemigo se observa un gran decaimiento. La explicación de este estado de ánimo de los rojos, puede relacionarse con el hecho de que la gran ofensiva del Ejército nacional en Vizcaya se encuentra en su periodo más álgido, pues para nadie es un secreto que, requeridos por el Gobierno de Euzkadi, han salido de Asturias para el frente de Bilbao lo más granado y lozano de los batallones dinamiteros asturianos. Y hasta se sabe que con éstos han sido también transportadas a aquél frente gran parte de la artillería pesada y carros blindados que los rojos tenían acumulados en el frente de Oviedo.

Por otra parte, la lucha sostenida en Barcelona y gran parte de Cataluña por los elementos de la F. A. I., de la C. N. T., con los grupos del Frente Popular, no

ha dejado de causar impresión en Asturias, donde el 80 por ciento de los elementos de choque con que allí cuentan los marxistas son individuos de aquellas organizaciones. Ellos son los que en todo momento decisivo y en más de una ocasión, han sabido dejarse la vida frente a nuestros parapetos, en los repetidos intentos de asalto a Oviedo. Por esto, las autoridades del conglomerado marxista han tenido un exquisito cuidado en impedir a todo trance que las masas que los siguen tuvieran noticias de los acontecimientos que se están desarrollando en Cataluña. Así lo demuestra el hecho de que ni uno sólo de los periódicos que se publican en Gijón han insertado ni una sola línea de aquellos sucesos. Para entretener a los papanatas lectores, se han inventado no sabemos cuantos hipotéticos triunfos en el frente de Guipuzcoa, que es como ellos llaman por lo visto a los alrededores de Bilbao. También les cuentan otros éxitos (?) en la Ciudad Universitaria de Madrid y en el sector de Pozoblanco.

En las primeras horas de esta mañana, intentaron los rojos un golpe de mano sobre nuestras líneas de San Claudio, pero nuestras avanzadillas, que no se duermen nunca, supieron rechazar energicamente, desde el primer momento, el asedio marxista, poniendo al enemigo en franca huida, no sin antes abandonar sobre nuestro campo gran número de muertos y gran cantidad de armamento.

¿Habrà pronto un movimiento comunista en Francia?

El periódico «Lorraine Nationale et Sociale» órgano nacionalista lorenés, publica algunos extractos de un documento reciente y de autenticidad garantizada, que demuestra que el Komintern prepara la revolución con la ayuda de los comunistas franceses y españoles.

Este documento declara que Stalin se opone a la fusión socialista-comunista. Y considera que los 72 diputados comunistas tienen ya una tendencia a aburguesarse, en el Parlamento. Por eso el Komintern ha enviado a Francia emisarios de confianza con el fin de reemprender la lucha lo más activamente posible y de preparar el establecimiento del Soviet, habiendo sostenido una conferencia en Perpignan, dos diputados comunistas y un delegado especial del Komintern.

El paso a Francia de la brigada internacional que combate en España ha sido ya estudiado. Moscú cree en la victoria de Franco. Los secretarios regionales del Partido comunista del Sur-Este, del Sur y del Sur-Oeste recibirían órdenes para preparar el reparto y el alojamiento de los efectivos de la brigada internacional, en seguida que la Victoria de Franco sea definitiva.

Los encargados han sido ya informados de que los fondos necesarios para el sostenimiento de esos miles de hombres les será entregado por el Comité Central del Partido comunista.

Se ha procedido al reparto por región de los efectivos que deben entrar en territorio francés después de la derrota total de los rojos españoles.

Los jefes de las células de todos

los departamentos franceses han recibido recientemente dos circulares dándoles órdenes precisas sobre la actitud a seguir en el curso de las próximas semanas.

Sus hombres deben estar tranquilos pero preparados a emprender de nuevo la lucha. En el terreno huelguístico, los obreros deben ahorrar sus salarios y convertir sus Sindicatos y Casas en centros de aprovisionamiento y de viveres.

La agitación en Francia está sujeta, depende de cómo se desarrollen los acontecimientos en España. Pero los comunistas la prevén para muy pronto.

Las huelgas generales que se desencadenarán en Francia tan pronto como la España roja sucumba, deberán dar el golpe de gracia al régimen burgués. Los Sindicatos presentarán a los patronos tales reivindicaciones que les será imposible aceptarlas.

Las huelgas, irán seguidas de la ocupación de los locales, acompañadas agitaciones y manifestaciones revolucionarias en la calle, suspendiendo si es posible toda actividad o trabajo.

El mencionado periódico afirma saber concretamente, que los comunistas esperan armar a sus militantes con las armas de los arsenales que están en la mayoría en sus manos. Ellos cuentan con la traición de un gran número de sub-oficiales y soldados que se pondrán resueltamente a su favor.

El documento menciona y hace resaltar que el Partido Comunista tiene bajo su mando y control a la C. G. T. y que en caso de deserciones los altos cargos serán relevados o expulsados.

Reclama siempre, en tus pagos, el sello pro-solución del Paro Obrero. Es una obra caritativa.

Ibiza y Formentera son las ahijadas de Mallorca. No lo olvides y contribuye al alivio de su situación.

La Unión y el Fénix Español

Compañía de Seguros Reunidos

Esta gran Compañía Nacional ha instalado las oficinas centrales de su Dirección en el edificio de su propiedad en Valladolid, habiendo cumplido así lo dispuesto en la Orden de la Junta Técnica del Estado, de fecha 1.º de Febrero de 1937, según comunicación oficial de dicho organismo, del 13 del mismo mes.

Viene, por lo tanto, funcionando legalmente, con absoluta normalidad y continúa aceptando seguros de Incendios, Accidentes, Transportes y otros ramos.

| | |
|---|--------------------------|
| Capital Social y Reservas | más de 137.000.000 Ptas. |
| Primas recaudadas en España en 1935 | » » 38.000.000 » |
| Id. id. en el extranjero en 1935 | » » 54.000.000 » |
| Valor de los inmuebles de su propiedad. | » » 40.000.000 » |

Subdirección en Baleares, Palacio, 9

Teléfono 2784